

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 29 de enero de 2015.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Rasura gobierno estatal presupuesto a la UAEM

Estatal:

Protestan normalistas en Cuernavaca

Nacional:

Publican el programa de certificación de infraestructura educativa

La UAEM en la prensa:

Rasura gobierno estatal presupuesto a la UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, admitió que la situación financiera difícil por la que atraviesa la institución impide hacer una mejor oferta de incremento salarial y de prestaciones a los trabajadores para evitar una huelga, al tiempo que censuró que el gobierno del estado pretenda “rasurar” en un 50 por ciento el presupuestado que el Congreso del Estado le asignó para este 2015. Tras hacer un llamado a los sindicatos de académicos y administrativos para que reconsideren sus exigencias y eviten con una huelga dañar a la institución, señaló que la institución hace un esfuerzo extraordinario para estirar el presupuesto, pero reconoció no estar en condiciones de cumplir con los planteamientos de los trabajadores sindicalizados, sobre todo, tras ser notificado por la Secretaría de Hacienda estatal, que sólo contará con 500 millones de pesos para este año. En ese sentido, apuntó que la comisión revisora de la administración central negocia con las comisiones revisoras de sus sindicatos y con autoridades estatales y federales, para mantener al menos la asignación presupuestal del año pasado. “Esperaría que las autoridades del estado respeten el presupuesto que el Congreso nos aprobó, que no lo reduzcan. Quieren reducir en un 50 por ciento el presupuesto aprobado por el Congreso”, sostuvo el rector.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=63140>.

La autonomía presupuestal de la UAEM está avalada: Congreso

La autonomía presupuestal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), está consagrada y protegida por la Constitución, por lo que sus ingresos no pueden sufrir ninguna modificación a la baja, sostuvo la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Lucía Meza Guzmán. Indicó que bajo este argumento, ni el Poder Legislativo ni el Ejecutivo podrían mediante cualquiera de sus determinaciones causar afectación al presupuesto de la máxima casa de estudios. Señaló que “en la construcción y aprobación del paquete económico 2015, se respetó el 2.5 por ciento del total del presupuesto estatal que será entregado de manera íntegra a las autoridades universitarias de nuestro estado tal y como lo marca la Constitución”. Desde el pasado 10 de septiembre de 2012, el Gobierno del Estado de Morelos publicó en el Periódico Oficial “Tierra Libertad” el decreto por el cual el Congreso del Estado adicionó un párrafo quinto al artículo 121 de la Constitución del Estado de Morelos, que materializó la autonomía presupuestal de la UAEM a partir del paquete financiero de 2013, fecha desde la cual se le otorga el 2.5 por ciento del presupuesto total del Gobierno del Estado.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar),

http://www.jornadamorelos.com/2015/1/29/sociedad_not_01.php.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3687855.htm>.

Apoyan diputados reclamo de la UAEM

El grupo parlamentario del PAN no permitirá que le arrebaten los recursos a la UAEM, por el contrario defenderá la entrega de los mil 192 millones de pesos que se autorizaron a la Máxima Casa de Estudios dentro del paquete presupuestal del 2015 aprobado por el Congreso Local, afirmó Javier Bolaños Aguilar. Frente a las declaraciones del martes pasado del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, en el sentido de que desde el Gobierno estatal pretenden reducirle el 50 por ciento del presupuesto a la UAEM, el diputado Javier Bolaños Aguilar advirtió que sería un acto ilegal y una incongruencia del Gobernador tratar de golpear presupuestalmente a la universidad. El presidente de la Junta Política y de Gobierno, Javier Bolaños Aguilar, sostuvo que en la iniciativa del gobernador Graco Ramírez se establecía un presupuesto estatal, mas no federal, para la UAEM de mil 192 millones de pesos.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3687855.htm>.

El STAUDEM decidirá hoy si acepta propuesta de incremento salarial

El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUDEM) determinará hoy, si acepta la oferta económica y cancela el emplazamiento a huelga previsto para el 1 de febrero próximo. José Torres Muñoz, secretario general del STAUDEM, informó que continúan los encuentros con los funcionarios de la administración central universitaria, a quienes les plantearon la determinación de la asamblea general de mejorar el 3.4% de incremento directo al salario, el cual fue rechazado por los administrativos en asamblea, en la que ratificaron la exigencia del 15% solicitada al inicio de las negociaciones.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/66100-el-stuaem-decidir%C3%A1-hoy-si-acepta-propuesta-de-incremento-salarial.html>

Obtiene Facultad de Ciencias Agropecuarias recursos para el estudio de la guanábana

Irán Alía Tejacal, profesor investigador de la Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), obtuvo cuatro millones 329 mil pesos del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) para el estudio de la guanábana, informó José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la unidad académica. Bajo la temática de ciencia aplicada, el entrevistado explicó que el responsable del proyecto también trabaja en coordinación con la Universidad Autónoma de Nayarit y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias (Inifap) Jalisco, lo cual, trae consigo la satisfacción de que los catedráticos de tiempo completo está siendo reconocido en el país.

La Unión de Morelos, p.26, (UAEM).

Realizará UAEM diagnóstico sobre violencia intrafamiliar en 14 comunidades

Para contrarrestar la violencia intrafamiliar que sigue registrándose en Morelos, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección de Servicios Sociales de la Secretaría de Extensión, inició un curso de capacitación a 100 alumnos de diferentes facultades que participarán en la realización de un diagnóstico para buscar alternativas de solución a este fenómeno. Jaime Luis Brito Vázquez, director de Servicios Sociales de la UAEM, informó que los estudiantes de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla, Psicología, de Estudios Superiores de Puente de Ixtla, y de la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, recibirán un apoyo económico que consiste en viáticos durante 10 meses de este año, tiempo que durará este proyecto de servicio social, con recursos por medio millón de pesos provenientes del Programa de Apoyo Profesional Federal de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).

La Unión de Morelos, p.26, (UAEM).

Capacitará UAEM a empresas en materia de seguridad, salud e higiene

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) capacitará a cerca de 50 responsables de los servicios preventivos de salud, a través del diplomado Ergonomía: Salud, Seguridad e Higiene en el trabajo, que ofrece la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQeI) que iniciará el próximo 30 de enero, informó Rosa María Melgoza Alemán, directora de esta unidad académica. El diplomado busca hacer eficiente la producción y mejore los procesos industriales, así como desarrollar protocolos de seguridad en el trabajo, optimización de recursos, métodos de técnicas y de la organización laboral, para incrementar las capacidades del trabajador, detalló Rosa María Melgoza.

La Unión de Morelos, p.26, (UAEM).

Analizan la alteridad en las páginas de la UAEM

El segundo número de la revista Voz de la Tribu fue presentado a la comunidad "venada" en el auditorio César Carrizales de la Torre de Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La edición está dedicada a los movimientos antisistémicos; la presentación corrió a cargo de la escritora Ethel Krauze, el académico y activista social Pietro Ameglio; Francisco Rebolledo, director de Difusión Cultural; Javier Sicilia, secretario de Extensión de la UAEM, y Roberto Abad, editor de Voz de la Tribu, quien fungió como moderador.

Capital Morelos, p.28, (José Luis Valdés).

Universidad de Morelos desmiente encuesta a favor de 'El Cuau'

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) desmintió que haya practicado alguna encuesta o sondeo de opinión en temas político-electorales cuyo resultado favorezca al futbolista, Cuauhtémoc Blanco Bravo. A través de un comunicado, la máxima casa de estudios de Morelos, indicó que la información que diversos diarios de circulación nacional publicaron acerca de una medición cuyo foco principal fue el ex seleccionador nacional, es falsa, al destacar que no tienen bajo su coordinación o liderazgo ningún ejercicio relacionado. Este lunes y martes, en algunas cuentas de Twitter y en algunos medios de comunicación, apareció la información de que Blanco encabezaba las preferencias electorales, aún cuando no ha cumplido ni ocho días de haberse confirmado la noticia de que sería aspirante a la presidencia municipal de Cuernavaca, por el local y desahuciado, Partido Social demócrata (PSD). La UAEM explica que es inexistente, y por tanto, falsa "la aplicación de un sondeo de opinión entre mil 500 personas en la ciudad de Cuernavaca, a través del cual manifiestan sus preferencias electorales, así como sus valoraciones sobre partidos políticos, candidatos y otros temas", donde Blanco ni otro aspirante forman parte.

Milenio, (David Monroy), 27/01/15.

http://www.milenio.com/estados/Cuauhtemoc_Blanco-encuesta_a_favor_del_Cuau-elecciones_Morelos_0_453554891.html

Comunicado

En relación a la información difundida por diferentes medios de comunicación y en redes sociales, atribuyéndole a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la aplicación de un sondeo de opinión entre mil 500 personas en la ciudad de Cuernavaca, a través del cual manifiestan sus preferencias electorales, así como sus valoraciones sobre partidos políticos, candidatos y otros temas, esta máxima casa de estudios del estado informa lo siguiente: La UAEM no ha aplicado ninguna encuesta o sondeo que tenga relación con los procesos electorales, ni tampoco tiene contemplado hacerlo. Ninguna de las unidades académicas de la UAEM tiene bajo su coordinación algún estudio o investigación electoral en el que estén participando sus alumnos. Desconocemos si algunos de nuestros estudiantes hayan realizado a título personal alguna encuesta o sondeo de opinión, con qué propósito, cuál sería la metodología aplicada y los supuestos resultados obtenidos.

La Unión de Morelos, p.7, (UAEM).

Esquela

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos lamenta el sensible fallecimiento de la Sra. Bertha Osorio San Juan. Distinguida periodista y directora general del Semanario Escenario Político, acaecido el 28 de enero en la ciudad de Cuernavaca. Descanse en paz.

El Regional del Sur, (UAEM),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=63190>.

El Sol de Cuernavaca, (UAEM),

<http://elregional.com.mx/Secciones/Deportes/>.

La Jornada Morelos, p.11, (UAEM).

Estatal:

Protestan normalistas en Cuernavaca

Estudiantes de la escuela normal rural femenil de Amilcingo, municipio de Temoac, bloquearon cuatro horas los dos accesos al palacio de gobierno de Morelos para exigir que se cumpla el acuerdo de mejoras escolares pactadas con las autoridades desde 2014, en demanda de que éste entregue a la brevedad posible material didáctico y 80 computadoras a alumnas de séptimo y octavo semestres.

La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos),

Milenio, David Monroy), http://www.milenio.com/estados/Bloquean_normalistas_Palacio_de_Gobierno-Morelos_normalistas_Palacio-Graco_Ramirez_0_454154725.html

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3687844.htm>.

UPEMOR firma convenio para prácticas de estudiantes

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) gestiona espacios para que los estudiantes realicen prácticas con empresas y centros de investigación, en esta ocasión se signó convenio con Alucaps, compañía que se dedica a la fabricación de tapas metálicas y plásticas, con quien ha colaborado desde el año pasado. Upemor cuenta con un sistema basado en competencias, donde los alumnos pueden vincularse con empresas al mismo tiempo que están estudiando, lo que les permite poner en práctica sus conocimientos, eso es una competencia, saber hacer las cosas, comentó Mireya Gally Jordá, Rectora de esta casa de estudios. Con este convenio de colaboración, firmado por Gally Jordá y Gerardo Ocampo Hernández, Gerente de Recursos Humanos de Alucaps, ambas entidades se comprometen a establecer las bases del Programa de Cooperación Educativa, para que los estudiantes realicen proyectos acordes a su perfil profesional y a las necesidades de la empresa.

Diario de Morelos, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/upemor-firma-convenio-para-pr%C3%A1cticas-de-estudiantes>.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=63188>.

La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma).

Nacional:

Publican el programa de certificación de infraestructura educativa

El Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (Inifed) publicó en el Diario Oficial el Programa Nacional de Certificación de la Infraestructura Física Educativa (Pncife) y sus lineamientos, con el que se define un comité y un padrón de evaluadores, además de tres tipos de autenticación de instalaciones. La constancia esencial, con vigencia de dos años para los planteles que cuentan con locales mínimos necesarios para las actividades curriculares; la funcional, que se otorgará por tres años, cuando cuente con áreas complementarias para su quehacer académico, y la sustentable, que durará 5 años, cuando la escuela incorpore programas de conservación del medio ambiente

La Jornada, p.12, (Laura Poy Solano).

Desarrollan gafas con voz para ayudar a ciegos a desplazarse

Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) Unidad Guadalajara, del Instituto Politécnico Nacional, desarrollaron unas gafas, equipadas con avanzada tecnología, que ayudan a guiar a las personas que han perdido la vista a desplazarse con mayor facilidad. Se trata de un dispositivo de navegación que consta de unas gafas con cámaras estereo-sensores de sonido, GPS y una tablet, que ayuda a guiar a sujetos con ceguera a un punto específico y a evitar que choquen con objetos estáticos o en movimiento, además de ayudarlos a distinguir billetes de diferentes denominaciones o color de ropa. A pesar de que en el mundo hay dispositivos similares, en opinión de Eduardo Bayro-Corrochano, líder de la investigación, el desarrollado en el Cinvestav conjuga algoritmos nuevos y tecnología que lo hacen único.

La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez).

La UNAM incrementará el número de becas para estudiantes indígenas

La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso)

Este año, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) incrementará el número de becas que otorga a jóvenes estudiantes procedentes de pueblos originarios. Actualmente, la casa de estudios apoya a 700 de estos alumnos. José del Val Blanco, director del Programa Universitario de Estudios de la Diversidad Cultural y la Interculturalidad (PUIC) de la UNAM, informó que en la próxima convocatoria (en octubre de este año) el número de becas de este sistema crecerá a 800 con el objetivo de incluir a los jóvenes que provienen de los pueblos negros del país.

La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos).

Instalan en Mérida centro de medicina tradicional maya

Médicos tradicionales mayas y representantes de instituciones públicas y de investigación avanzan en la instalación del centro de desarrollo de la herbolaria en la Reserva de Tabi, destinada a la conservación de plantas medicinales. Marta Méndez González, especialista del Centro de Investigación Científica de Yucatán (Cicy), detalló que la institución brindó asistencia técnica para la creación del vivero en la Reserva de Tabi, que abarca más de mil 300 hectáreas. El vivero, precisó en un comunicado, fue creado con el financiamiento del Instituto para el Desarrollo de la Cultura Maya del Estado de Yucatán (Indemaya) y la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente (Seduma), que cedió en comodato la reserva.

La Jornada, p.2, (Notimex).

Negociación salarial de UNAM con académicos

Como parte de las negociaciones salariales entre la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la representación sindical del personal académico, la casa de estudios ofreció un incremento directo al salario de estos trabajadores de 3.4 por ciento y 2.2 en prestaciones. La Asociación Autónoma del Personal Académico de la UNAM (Aapaunam) demandó a los directivos universitarios un incremento salarial de 12 por ciento y emplazó a huelga para el próximo 31 de enero.

La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso).

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/ofrece-unam-aumento-del-34-al-aapaunam-1072712.html>

Estudios de la UNAM sobre los 43 serán “confidenciales”

Una de las pruebas “científicas” de que el asesinato de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa ocurrió en el basurero de Cocula, Guerrero, y que la Procuraduría General de la República (PGR) asegura haber obtenido por dos estudios del Instituto de Biología (IB) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), no está disponible. En la máxima casa de estudios se dijo que no se puede dar a conocer debido a un “acuerdo de confidencialidad”, mientras que la PGR informó que los nombres de los peritos que participaron en las investigaciones tampoco se revelarán.

La Jornada, p.5, (Gustavo Castillo y Emir Olivares).

Detienen a 14 estudiantes cerca de caseta

Agentes de la Policía Federal (PF) apostados en la caseta de cobro de Palo Blanco de la Autopista del Sol detuvieron a 14 estudiantes de la Escuela Superior de Educación Física a las 13 horas de ayer. Provenientes de Acapulco, los alumnos pretendían llegar a Chilpancingo, donde participarían en una reunión del Frente Único de Normales Públicas del estado. Los jóvenes, que viajaban en dos camionetas, fueron perseguidos más de dos kilómetros, encañonados con rifles AR-15, tirados al piso, esposados y trasladados a las instalaciones de la PF en la capital del estado. Más tarde llegaron estudiantes de Ayotzinapa y maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación y del Colegio de Bachilleres y presionaron a favor de los alumnos, quienes fueron liberados pasadas las 15 horas.

La Jornada, p.8, (Sergio Ocampo Arista).

El Universal, (Juan Cervantes / corresponsal),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2015/normalistas-caseta-palo-blanco-1072676.html>

Firman IES de Hidalgo convenios con Universidad de Cali, Colombia

En busca de la internacionalización educativa a escala profesional, personal de la Universidad Politécnica de Tulancingo (UPT) recibió en sus instalaciones la visita de Fray Ernesto Londoño Orozco, rector de la Universidad de Buenaventura Cali, Colombia, y Jorge Briseño Tavares, Enlace Institucional entre universidades. Lo anterior derivó en la firma del convenio de colaboración entre dicha universidad con las Instituciones de Educación Superior (IES) de Hidalgo, para fortalecer la investigación científica y tecnológica que realizan los centros escolares. El convenio fue celebrado en presencia de rectores y directores de las IES, signando por Rolando Durán Rocha, subsecretario de Educación Superior y Media Superior del estado y Fray Ernesto Londoño Orozco.

La Crónica de Hoy, (Everest Villagrán), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/880764.html>

Dejan carrera 9 de cada 10 por pobreza

El 88% de los jóvenes entre 18 y 24 años en la ciudad de México ha interrumpido sus estudios en algún momento y sólo una cuarta parte regresó para completarlos, según un estudio del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). Según datos del libro Caminos desiguales. Trayectorias educativas y laborales de los jóvenes en la Ciudad de México, elaborado por el INEE y El Colegio de México (Colmex), aún existe una “fuerte estigmatización” económica sobre la deserción escolar, ya que el origen social persiste como la principal diferencia en las carreras educativas. El documento señala que el patrón de deserción del estrato más bajo, es decir, de quienes provienen de familias de menores ingresos es “alarmante”.

El Universal, (Mariana León),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/dejan-carrera-9-de-cada-10-por-pobreza-1072756.html>